
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

国   際   会   長       Jacob Kristensen  

（デンマーク） 

アジア太平洋地域会長   David Lua (シンガポール） 

東 日 本 区 理 事    板村 哲也 

（東京武蔵野多摩） 

北  東  部  長     南澤  一右 

（仙台青葉城） 

もりおか クラブ会長      長岡  正彦  

              

 

今月の聖句   ローマの信徒への手紙、第５章３～４ 
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担当主事     中 村    渉（チャン） 

 

 

        

   会 長 巻 頭 挨 拶 

            みなさまこんにちは、２０２０年７月～２

０２１年６月までもりおかクラブ会長を務

めます長岡正彦と申します。よろしくお

願いいたします。 ２０１１年の東日本大

震災の年以来９年ぶりの会長職になり

ます。あの忌まわしい大災害から９年の

年月が経ち。来年が１０年の節目を迎え 

長岡会長      ます。この時期にまた会長職が廻ってく 

るとは、ないか因縁めいたなにかを感じます。 

 直前会長の三田メンには大変なご苦労をおかけしました。さら

に今年度は区役員のユース事業主査をお受けくださり、感謝申

し上げます。若いからバイタリティには問題がないような気がし

ます。かんばってください。力の限り応援いたします。 

 さてコロナ問題ですが、例会の開催に大いに影響を受けており

ます。どのようにすれば開催できるのか思案しております。岩手

県ではいまだに感染者が報告されていませんが、これがかえっ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「主題」 

「命の川を信じよう」 

 

「奮い立たせよう」 

「変化をたのしもう！」 

 

「変化を楽しみながら新生北東部を創ろう！」 

 

「暗雲をふりはらえ、きっと未来は明るい」 

 

 

 

 

 

         ８月納涼例会 

日時、場所  ８月８日(土)  夢や 銀べえ 八幡町３-１９   

１８時３０分より  会費３，５００円 

         仕切りがあり、他のお客との接触は少ない。 

 

第二例会   現在検討中。 

 

 

て、重荷になっています。他県同様に何人か患者がいれば新様

式生活スタイルで対応できるのでしょうが、「これでいいの？」と

いう思いが不安を掻き立てます。岩手１号にはなりたくないです。

それに高齢の会員が多いため、命を失う不安が行動をためらわ

せます。「暗雲を振り払え」、私の主題にしました。秋晴れのよう

な高い青空のように、明るい未来がやってくることを心から願い

ます。 

  

７月定例会のご報告 

 ７月１１日、アイーナ団体活動室第２、１８時３０分より開催。出

席者、長岡会長、山口、井上、井上優子、大関、千葉、魚住、加

藤、濱塚、中村（チャン）（継承省略）。ゲスト、宮澤秋彦（シュリン

プ）、齋藤七穂（おむすび）、以上盛岡ＹＭＣＡボランティアリーダ

ー。尾河芽生（ビリケン）ボランティアリーダーＯＢ。以上１３名の

出席。 

 ５ヵ月ぶりの例会開催でした。新年度最初の定例会となるた

めどうしても開催したかったのです。ビリケンは行事自粛でプレ



ゼントできなかった色紙を渡したくて、駆け付けてくれました。丁

寧に仕上げたワイズ会員全員分の記念色紙を届けてくれました

ありがとう、ビリケン。 シュリンプは今年リーダー会長を務めま

す、頑張って！ おむすびは、絶好調の笑顔が健在、元気そうで

なによりです。今年もよろしくね。 

 盛岡ＹＭＣＡのマスクコンテストの結果発表、出席者の３分スピ

ーチで久々の会員近況を聞けました。新鮮な気持ちになった例

会でした。３分スピーチはこの後、特集しております。お楽しみ

に。 

  

会 員 ３ 分 ス ピ ー チ 

大関メン： ご無沙汰しています、私は元気です。今年良い事が

３つありました。読売新聞のクイズに当選しました。毎週はが

きで４枚投稿しまして１５年続けてようやくあたりました。商品

は５千円のカードでした。 今年耕運機を買いました。３日か

かった畑起こし作業はわずか２時間です。 家を建てて４０年、

メネットが寒いと言うので外装の大改修を行いました。今年の

冬が楽しみです。さぞかしあったかいと思います。 

加藤メン： ご無沙汰でございます。先月の秘伝豆の移植作業あ

りがとうございました。１０００本の移植でしたが、私がやれば

４時間で終わりますが１０人で作業して２時間で終わりました。

作業の後の食事が楽しみです。ラム肉の上にもやしをのせて、

焼きました。おいしいと言って食べてもらいました。収穫の時

にまたお願いいたします。 

山口メン： ダンスを行っていますが、ダンスの催しは中止が続

いております。ワイズの方も副会長ということで、ワイズも頑

張って行きます。定年も近づいてきましたがこれからです。多

忙を極めますが頑張って行きたいです。 

シュリンプ： 僕は３か月の間にコロナ太りになりました。９ｋｇ増

えてしまいました。子供達には「丸太」と呼ばれるようになりま

した。６月から始まったＹＭＣＡの活動ですが、皆様の支えでこ

れからもよろしくお願いいたします。 

千葉メン： 久しぶりに皆さんとお会いして、懐かしさを感じました。

コロナで忙しくなった面と、暇になった面があります。夜のお誘

いが無くなったのは体には良いのでしょう。いろんな団体から

要望などをいただいて、対策やメニューの構築に励んでおり

ます。盛岡市は貯金を取り崩して対応しています、リーダーの

皆さんも政治に興味をもっていただきたいと思います。 

ビリケン： 現在２回目の４年生を送っています。私は大学に通う

のが苦手です。今の遠隔授業は私にピッタリです。今までに

ないくらい課題を消化し、授業を受けています。順調に大学ラ

イフを送っています、後期からは通常に戻ります。不安です。

５ｋｇほど痩せてしまいました。体力の低下が心配です。 

中村（チャン）： コロナ自粛期間中も学童は通常通り行っていま

した。子供たちは「コロナなんて関係ねぇ、学校が休みなのは

うれしい」というような感じで過ごしていました。６月のキャンプ

リーダーを行っていました。リーダーたちも復活してきて、子供

たちも嬉しそうでした。 

長岡メン： 昨年の秋、栗を拾ったのですが穴が空いている虫食

いの実を草むらに捨てていました。ところが今年その栗から 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ５か月振りに再開しました、シュリンプ写真の時はマスク外せ 

 

７本の栗の幼木が育ってきました。加藤さんの畑の隅に来春

植えようと思っています。 草が深くなっているこの時期にカモ

シカがやって来ました。初めてでした。かわいいものです。ジ

ーとこちらを見つめて、視線をそらしません。にらめっこ状態

が続いて、「どうしましょ」という感じの状態が続きます。 

おむすび： 自粛期間中のオンライン授業は私にはあいません、

ビリケンとは逆です。パソコンと格闘する毎日、腰が痛くなりま

す。ＹＭＣＡの活動が再開され月曜サッカーに行っています。

すっごく楽しいです。 嬉しかったのは、カキピーが来てはじけ

てくれたことでした。また、離散して暮らしている家族がテレビ

電話でお話しできたことがうれしかったです。 

濱塚メン： 全国のＹＭＣＡがズーム会議をしています。家族内の

ズーム飲み会をしたのですが、元気がありませんでした。熊

本のひげたまごと９時間ズーム飲み会の後でした、残念。リー

ダーが参加できないウェルネスに私が現場復帰して活動をし

ておりました。その成果がよく糖尿病の数値が素晴らしく改善

しました。嬉しいです。 

井上メン： ４月に事務所前に車を止めていたら軽自動車が追突

してきました。横転した車から若者がはい出してきて、無事で

した。その後あちこち体が痛くなり、病院通いでした。事故は

どこで起きるかわかりません、まだまだ現役を続けますので

気を付けて運転します。 

魚住メン： コロナで変わったことが３つあります。活動ができま

せんので、家庭菜園を始めました。レッドムーンというジャガイ

モの収穫が楽しみです。孫と会えない状況でテレビ電話や写

真でしか会っていません。大人の休日クラブのポイントが貯ま

りません。楽しみがなくなりました。 

井上メネット： 実は、私もコロナ太りです。運動量が減ってエネ

ルギーが放出できません。ＪＲが使えない関係で自動車で移

動するのですが、仙台経由の山形のため孫とよく会えました。

一番やんちゃな５歳の子が、お風呂で泡を作ってビールです

とだしてくれました。遊びも変わってきています。 

 

 

 

 

 

 

 

井上メネットちょっとふっくら         にこにこをＹＭＣＡへ進呈 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

盛岡ＹＭＣＡマスクコンテスト 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           親子でお揃い、気分は「あげあげ」で

すね。こんなマスクなら自粛生活も悪く

ないですね。 

 

           クロアチアに行ったら絶対人気者さ。

相当な高値で「譲ってください」ってお願

いされそうです。これはかっこいい。 

 

 

                 そうだ、くじけないでみんなと一緒に 

                頑張るぞ～、お～  

 

                 

                  アップで確認すると、とてもよく出来                 

たマスクだとわかりました。たぶん息

苦しくなく、快適なんだと、思いまし

た。 

                  

                  マスクの出来もいいですが、笑った

目がミッキーマウスみたいで気に入り 

                 ました。パレードミッキーだ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       お見事！、「ピカチュウマスク」オリジ

ナルで友達に自慢したくなるよね。お

母さん素晴らしい、子供も誇らしげ。 

                 とってもいいです。 

 

                 君が縫ったんだね、すごいぞ。感動 

                しました。 1 年生に針を教えたお母さ

んに座布団１０枚！差し上げます。 

 

                 せっかく描いたマスク、大事に使お 

ね。 ところで。仮面ライダーの変身 

                 ポーズ？かな。 

 

                キャラクターが大集合している生地で 

                作ったのかな？生地の選定におおい 

             に悩んだことでしょう、「お母さんありが

とう」だね。 

 

                 拡大してみたら、ツムツムの画面に

似ているような気がします。マスクも

いいけど、マスクをつけた写真もかわ

いいです。 

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

7月の出席率 9/14 67 % ゲスト 3名 
 

ビジター0名 メネット  1 名 
   

メーキャップ 0 名 
   

7切手         5 ｇ 累計   518 ｇ 

7のにこにこ   8,000 円 累計 
 

円 焼きそば         0 円 累計      0 円 

7月    石鹸        0 円 累計         0 円 りんご 0 円 累計      0 円 

7月     献金        0 円 
 

          
 

ファンド合計          0 円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会計 大関  靖二 

７月のハッピーバースディ   7/18 井上 優子メネット 誕生日おめでとうございます。  

 



熊本豪雨災害支援募金を行いました。 

 ７月１２日、盛岡繁華街で熊本豪雨災害支援募金活動を行って

きました。主催は、盛岡ＹＭＣＡ、集まったのは盛岡市在住の外

国人とその家族、約１５名、濱塚総主事と千葉メン、長岡メン、井

上メンです。 

                    リーダーのシンディさんは少し

だけ面識があったのですが、そ

のほかの方々は初対面でした。

インドネシア、中国、ロシア、国際

色豊かなメンバーが、本気で募

金活動をしました。実は、長岡は

具体的に募金の呼びかけを行う

のは今回が初体験でした。富士

宮焼きそばのセールスを大声で

行うのを参考に募金を呼びかけ 

ました。一人、また一人と募金をしてくれる事に喜びを感じて、ま

た元気が出てきます。１１月の国際協力募金を行っている子供

たちもこんな感覚で活動をしているのだな、と感じておりました。 

 私のチームには、ロシア人のヨガの先生が一緒に立ってくれて

います。この方、白人、スタイルがよく顔が小さいので８頭身美

人です。吸い込まれそうな青い目をしています。外国人と同じ目

標を抱えて、活動するのも初めての経験でした。２時間で募金箱 

 

盛 岡 旧 町 名 を 探 索 第 １１話 

上小路（わごじ）と下小路（したこうじ） 

 茶畑の十六羅漢がある羅漢公園から、国道４号茶畑２丁目交

差点までが「わごじ」、上の橋の西側交差点から、国道４号線を

越えて、山岸まで至る通りを「したこうじ」と言います。 

「わごじ」は侍町の小路があった

ことに由来。足軽町として盛岡城下

の武家屋敷地となったそうです。当

地は宮古へ向かう閉伊街道の城下

口に当たり、足軽町の上小路組町(十人組町)と、町家を形成した

上小路町に分かれていました。南大橋近くの岩手自動車学校入

り口に、昭和４５年(１９７０年)に岩手県医師会によって建てられ

た記念碑があります。 

下小路の名は、愛宕山の下にある侍町の小路から付けられ

ました。武家屋敷は間口が狭く下級武士の屋敷町だったそうで

す。愛宕山は盛岡城下を一望できる景勝地で、の東北の鬼門に

当たります。 下小路の西側の中程に位置する現盛岡市中央公

民の場所は、代藩主南部重信の時代に城中の薬草を栽培する

御薬園として造られことに始まったそうです。殿、茶屋、舞台、庭 

 

 編集後記 

 最後に、もう一つ記事（きじ）を書きます。雉（きじ）の事です。 

しゃれみたいですが、我が家のとなりの空き地に雉の親子が散

歩？に来ました。母ちゃんと、子供５羽総勢６羽でした。母ちゃん

が周囲を警戒している中、子供たちはあちこちに動きまわり、猫

がきたらどうすんの？危ないよ。きっとこの親子は今年、安眠を

妨害したオスの奥さんと子供たちだと決めつけました。 

は重くなり、けっこうな募金が集まりました。皆様ご苦労様でし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

長岡のチームです。頑張りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         大変ご苦労様でした。頑張りましたね。 

 

 

園などが設けられ，下小路御屋敷と称し藩主遊歩の地となって

いたそうです。昭和３３年(１９５８年)に盛岡市中央公民館が設置

されました。 

 下小路には「下小

路中学校」があり下

小路の名を冠してい

ます。長岡の母校で

も あ り ま す 。 ち             

なみに、５月の爽や 

中央公民館内の散策路             かな風を「緑の風」と

表現していますが、下小路中の応援歌の一説から引用していま

す。有名な三石神社が近くにあり、岩手と深く関係があります。 

 「わごじ」に関して、「下小路があるのに上小路が無いのはどう

して？」、積年の疑問でした、ある時「ああ、わごじが上小路だ。」

と教えてもらい、すっきりしたことを覚えています。しかし、上が

あるから下があるような関係でない事がわかりました。この点で

もスッキリです。「わごじ」は現在松尾町と茶畑、「したこうじ」は現

在上の橋町と愛宕町にわかれています。 

 

                             先月、カモシカの

事はもう書かない

と宣言したとたん

今月、雉がきてく 

長女？と母ちゃん      よく見ると全６羽      れるなんて、私は 

自然に愛されているのでしょうか。３ｍの擁壁を飛び越えて帰宅

していきました。またきてねぇ。               長岡 


